



# DÉPARTEMENT DE LA VIENNE

## Communiqué de presse

Poitiers, le 27 septembre 2023

### **Octobre Rose : Le comité de la Vienne de la Ligue contre le cancer du sein et le Département de la Vienne mobilisés pour sensibiliser au dépistage du cancer du sein**

*Anne-Florence BOURAT, Vice-Présidente déléguée en charge de la Santé, Marie-Renée DESROSES, Vice-Présidente en charge des Ressources Humaines et des Moyens Généraux et Dominique COSTE, Président du comité de la Vienne de la Ligue contre le Cancer, ont présenté ce jour, les actions prévues dans la Vienne pour sensibiliser les femmes au dépistage du cancer du sein et accompagner les familles des personnes malades.*

**Le cancer du sein reste à ce jour la première cause de décès par cancer chez la femme.** Seule la moitié des femmes concernées a participé au dépistage organisé du cancer du sein. **Pourtant, 1 femme sur 8 risque d'être touchée.** C'est pourquoi il est primordial de ne pas ignorer l'étape de prévention. Un dépistage réalisé à temps peut sauver la vie ! Simple et 100% remboursé, il doit être fait tous les deux ans, dès 50 ans. Détecté tôt, le cancer du sein est guéri dans 90% des cas. Par ailleurs, tout au long de la vie, notamment dès 25 ans, un suivi gynécologique avec une palpation par un professionnel de santé est recommandé une fois par an.

**Octobre Rose est une campagne de sensibilisation au dépistage et d'information, mais aussi de récolte de fonds en faveur de la recherche scientifique et l'accompagnement des personnes malades du cancer du sein.** Chaque année, le Département de la Vienne se mobilise aux côtés des associations et participe activement à cette campagne auprès de ses agents et habitants de la Vienne. Grâce aux bénévoles de la Ligue contre le cancer, une centaine d'actions de prévention et de dépistage sont prévues en octobre, en collaboration avec les communes et les associations locales.

### **La ligue contre le Cancer : libérer la parole, parler du dépistage et soutenir la lutte contre la maladie**

L'une des missions principales de la Ligue contre le cancer est la prévention, la promotion de la santé et des dépistages des cancers.

**Sous l'égide du Comité de la Vienne, de nombreuses actions de mobilisation se dérouleront dans le Département tout le long du mois d'octobre :** Marches roses, randonnées pédestres, cyclistes, motocyclistes, course pédestre, loto, journées bien-être, zumba, bal country, défilé de mode, matchs de foot, stands de sensibilisation sur des marchés, animation de conférences, actions dans des clubs sportifs et dans des EHPAD mais également des vitrines de commerces et des collectivités locales décorées en rose.

Le Comité de la Vienne de la Ligue contre le cancer participe à la lutte contre cette maladie et ses conséquences de différentes façons :

> **Il soutient des chercheurs de Poitiers, de la Région, ou du niveau national en finançant des travaux de recherche**, sélectionnés, après appels à projet, par un comité d'experts indépendants. (320 000 € en 2022)

> **Il anime ou soutient, en milieu scolaire et dans la population générale du département, des actions de prévention** qui visent à lutter contre les facteurs de risque de la maladie et donc à diminuer les risques de cancers. (75 630 € en 2022)

> **Il met à disposition des personnes malades des ateliers** (activité physique adaptée, aide à la reprise du travail, diététique, sophrologie, écriture, Tai-Chi-Chuan, Sylvothérapie ...) qui permettent à ceux-ci d'être mieux armés pour affronter la maladie. (71 827 € en 2022)

> Il apporte une aide financière aux personnes malades et à leurs proches. 49 685 € à 162 familles du département ont été versés en 2022

Toutes ces actions ne peuvent se réaliser que grâce à la générosité des adhérents et donateurs, aux collectivités locales, aux associations partenaires et du public participant aux nombreuses manifestations qui se déroulent tout au long de l'année dans le département.

### **Le Département de la Vienne, partenaire de l'association pour sensibiliser au dépistage du cancer du sein**

Engagé aux côtés de La ligue contre le cancer, le Département de la Vienne se fait le relais de l'ensemble des animations et ateliers de prévention de l'association sur ces supports de communication pendant tout le mois d'octobre : site internet, portail intranet et bâtiments qui accueillent du public.

**Parce que le dépistage est l'arme la plus efficace pour lutter contre le cancer du sein, le Département de la Vienne va également installer des « toitures de parapluies roses » symbolisant la protection du dépistage dans les accueils publics du Département** : Hôtel du Département, Maisons Départementales des Solidarités, Maison Départementale pour les Personnes Handicapées, Bibliothèque Départementale de la Vienne, Direction Générale adjointe des Solidarités et les antennes de l'Arobase 3. Sur place, des flyers de sensibilisation seront mis à disposition.

Afin de sensibiliser ses collaborateurs, le Département va mettre en ligne différents contenus relatifs aux cancers féminins avec notamment une vidéo sur l'autopalpation des seins sur son portail intranet. Il propose également aux agents le remboursement de l'adhésion de 30€ à l'association Rose Up, qui accompagne (en ligne ou en présentiel et de façon individuelle ou collective) les femmes atteintes de cancer, en soin, en rémission (interventions de socio-esthéticiens, diététiciens, coachs de vie, etc.) et les proches aidants.